

SARI

Riezki Sandhita Rahma.2012. *Pengaruh Pembelajaran Masyarakat terhadap Produktivitas Ikan Bandeng di Desa Bakaran Wetan Kecamatan Juwana Kabupaten Pati.* Skripsi. Jurusan Geografi. FIS. UNNES. Pembimbing I. Drs. Suroso, M.Si. Pembimbing II. Drs. Saptono Putro M.Si

Kata Kunci: Pembelajaran Masyarakat

Bakaran Wetan termasuk salah satu desa penghasil ikan bandeng. Dan mata pencaharian sebagian penduduk desa ini adalah petani tambak ikan bandeng. Melihat potensi sumber daya alam yang ada di desa ini sangat berpotensi untuk membudidayakan ikan bandeng, namun pengetahuan tentang cara pembudidayaan dan pengelolaannya masih tradisional. Upaya pemerintah setempat untuk meningkatkan ketrampilan budidaya ikan bandeng dengan mengadakan kegiatan pembelajaran masyarakat berupa sosialisasi dan penyuluhan mengenai pengelolaan tambak bandeng.

Rumusan masalah dalam penelitian ini yaitu apakah ada pengaruh pembelajaran masyarakat untuk meningkatkan ketrampilan budidaya petani tambak bandeng terhadap produktivitas ikan bandeng di Desa Bakaran Wetan. Tujuan penelitian ini adalah untuk mengetahui apakah ada pengaruh pembelajaran masyarakat dalam meningkatkan ketrampilan budidaya petani tambak bandeng terhadap produktivitas ikan bandeng. Manfaat dari penelitian ini untuk memberikan informasi kepada pemerintah setempat untuk lebih meningkatkan penyuluhan kepada para petani tambak bandeng agar ketrampilan para petani tambak meningkat sehingga berdampak terhadap produktivitas ikan bandeng.

Populasi dalam penelitian ini adalah petani tambak ikan bandeng yang tinggal di Desa Bakaran Wetan Kecamatan Juwana yaitu 200 jiwa, dengan sampel 50 jiwa. Pengambilan sampel dilakukan dengan *random sampling*, yang artinya pengampilan sampel dilakukan secara acak dan tidak diklasifikasikan secara khusus. Variabel dalam penelitian ini adalah pengaruh pembelajaran masyarakat untuk meningkatkan ketrampilan budidaya petani tambak bandeng terhadap produktivitas ikan bandeng. Metode analisis data yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode Deskriptif Persentase dan Analisis Regresi.

Pembelajaran masyarakat yang dilakukan berbeda dengan pembelajaran di sekolahan. Pembelajaran yang dilakukan yaitu berupa penyuluhan – penyuluhan mengenai ketrampilan dan cara budidaya ikan bandeng yang modern. Dengan menggunakan metode ceramah, kelompok kerja, praktek. Setelah dilakukan pembelajaran berupa penyuluhan ternyata sangat berpengaruh terhadap hasil atau produktivitas ikan bandeng. Berdasarkan hasil penelitian ini diketahui bahwa

pembelajaran masyarakat memiliki skor 75,91% (tinggi), produktivitas ikan bandeng di daerah ini memiliki skor 74,38% (tinggi). Kesimpulan dari penelitian ini bahwa pembelajaran masyarakat berpengaruh terhadap produktivitas ikan bandeng sebesar 34,3%. Semakin tinggi pembelajaran masyarakat yang dilakukan maka semakin tinggi produktivitas yang dihasilkan.

Dengan melihat hasil penelitian tersebut peneliti memberi saran kepada pemerintah setempat untuk lebih memperhatikan tentang budidaya ikan bandeng dan pembelajaran yang dilakukan seperti penyuluhan - penyuluhan harus lebih ditingkatkan untuk menambah pengetahuan dan ketrampilan para petani tambak bandeng karena bisa berdampak terhadap produktivitas ikan bandeng. Sehingga bisa dijadikan devisa daerah yang menguntungkan.